



Brics: una solución necesaria para la cooperación y el desarrollo de Chile.

Description

Por Amilcar Morales

Los Brics son una ruta hacia el multilateralismo, la igualdad entre naciones y el desarrollo del sur global, afirmaron hoy participantes en un panel en Chile sobre la importancia del grupo, en épocas de profundas crisis.

En este mundo en transición, el mecanismo ofrece una fuente de soluciones creativas y necesarias para los desafíos que enfrentamos, aseguró Felipe Caetano Veloso, funcionario de la embajada de Brasil.

Agregó el jefe de promoción de comercio agroalimentario, turismo e inversiones de la sede diplomática que el diálogo entre los miembros y socios del grupo se basa en tres pilares: la cooperación política y de seguridad, la financiera y la económica y cultural.

Uno de los objetivos, dijo, es modificar el sistema de gobernanza global con una reforma de instrumentos, como el Consejo de Seguridad de la ONU, que ya no ofrecen soluciones para los desafíos de hoy día.

Además, se propone presentar alternativas a instituciones como el Fondo Monetario Internacional y fomentar las economías emergentes.

Durante el conversatorio, realizado en la sala Salvador Allende de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, el doctor en Ciencias Políticas Mladen Yopo precisó que los Brics representan una posibilidad de diversificación geopolítica.

Permiten escapar, dijo, al esquema de Bretton Woods creado tras la II Guerra Mundial, el cual terminó imponiendo el dominio del dólar estadounidense a nivel global.

Da acceso a nuevas formas crediticias por medio del nuevo Banco del Desarrollo, fomenta la cooperación sur-sur y genera ventajas estratégicas para fortalecer la soberanía nacional, afirmó.

Por su parte, José Miguel Ahumada, exsubsecretario de Comercio Internacional de la Cancillería chilena, se refirió a los elementos fundamentales de la polícrisis actual, entre ellos la situación climática y su impacto productivo y tecnológico.

En segundo término figura la crisis del desarrollo en la cual América Latina y África no han logrado despegar y cerrar la brecha con los países desarrollados.

Ante este escenario, el grupo Brics genera tres elementos fundamentales, pues permite diversificar el acceso al financiamiento para inversiones, reduce la dependencia de Estados Unidos y amplía el espacio para renegociar la arquitectura financiera internacional.

El evento fue auspiciado por varias entidades y medios de comunicación, entre ellos la Corporación para el Desarrollo del Maipo, CORMAIPO, Crónica Digital, Prensa Latina y la Universidad Academia de Humanismo Cristiano.

En el conversatorio estuvieron miembros del cuerpo diplomático, funcionarios gubernamentales, legisladores, académicos, representantes de organizaciones campesinas, de la minería y de la Central Unitaria de los Trabajadores.

El grupo Brics surgió en 2010 tras la asociación económica comercial de cinco economías emergentes, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica y posteriormente se incorporaron Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Etiopía, Irán, Indonesia y Arabia Saudita.

Como miembros asociados están Belarús, Bolivia, Cuba, Uganda, Kazajstán, Malasia, Nigeria, Tailandia, Turquía, Uzbekistán y Vietnam.

El Maipo/PL

Date Created

Junio 2025